
益田市高津川かわまちづくり利活用・維持管理推進協議会（仮称） 

立ち上げ式、第１回協議会 議事録 

 

【開催日時・場所】 

令和６年１月２５日（木）１４：３０～１６：００ 

島根県芸術文化センターグラントワ スタジオ 1 

 

【立ち上げ式】 

 〇式次第 

１．開会 

２．益田市長 挨拶 

３．浜田河川国道事務所長 挨拶 

４．益田市高津川かわまちづくり計画の概要説明 

５．閉会 

 

〇配布資料 

 資料１ 立ち上げ式資料 

 

【第１回協議会】 

 〇式次第 

１．益田市高津川かわまちづくり利活用・維持管理推進協議会 設置要綱（案）、委 

員名簿（案） 

  ２．かわまちづくり計画の振り返り 

  ３．かわまちづくり計画の進捗状況 

  ４．かわまちづくり計画の今後のスケジュール 

  ５．意見交換 

  ６．今後の協議会開催スケジュール 

 

 〇配布資料 

  資料１ 第 1 回協議会資料 

 

 

 

 

 

 



【出席者名簿】 

● 委員

所属 職名 氏名 出欠 備考

1 吉田地区自治協議会 会長 前田　義幸 〇

2 吉田地区連合自治会 会長 松原　義生 〇

3 万葉の里 高津未来の会 会長 林　克典 〇

4 川丁自治会 会長 山地　貢 〇

5 上市自治会 会長 大畑　義則 〇

6 西益田まちづくりの会 会長 牛尾　智昭 〇

7 西益田地区連合自治会 会長 田原　修 〇

8 西益田地区つろうて子育て協議会 代表 平原　祐一 欠席

9 益田商工会議所 副会頭 村木　繁 〇

10 公立学校法人島根県立大学　地域政策学部 地域づくりコース 講師 西嶋　一泰 〇 （同行者）鹿野真央

11 NPO法人アンダンテ２１ 理事長 佐々木　隆志 〇 （同行者）事務局長　齋藤遼

12 益田サイクリングサークル 代表 齋藤　勝廣 〇 （代理）村川修

13 Pegasusクラブ 会長 大達　隆人 〇 （同行者）副会長　岩崎弘士

14 健康ますだ市２１推進協議会 運動部会長 岡　大士 〇

15 （一社）豊かな暮らしラボラトリー 代表理事 檜垣　賢一 欠席

16 （一社）益田市観光協会 事務局長 仲田　千恵理 〇

● オブザーバー（島根県）

1 島根県益田県土整備事務所

● 事務局（国土交通省中国地方整備局）

1 浜田河川国道事務所

● 事務局（益田市）

1 産業経済部観光交流課

2 政策企画局連携のまちづくり推進課

3 福祉環境部健康増進課

4 建設部都市整備課

5 建設部土木課

6 教育委員会事務局協働のひとづくり推進課

7 吉田公民館

8 高津公民館

9 豊田・西益田公民館

 

 

 



【議事要旨】 

〇立ち上げ式 

  益田市長、浜田河川国道事務所長が挨拶を行い、事務局からかわまちづくり支援制度の概要と益田

市高津川かわまちづくりの概要を説明。 

 

〇第１回協議会 

（事務局） 協議会設置要領（案）、委員名簿（案）について説明。この内容でよろしければ了承い

ただきたい。 

 

（委員） 了承する。 

 

（事務局） 設置要領に基づき、委員の互選により会長の選定を行う。立候補や推薦がないため事務

局案として島根県立大学の西嶋講師にお願いしたいと考えている。よろしければ了承

いただきたい。 

 

（委員） 了承する 

 

（事務局） 協議会設置要領に基づき、副会長は会長が指名することになっている。松原委員、林委

員、田原委員を指名させていただく。よろしければ了承いただきたい。 

 

（委員） 了承する。 

 

（事務局） 益田市高津川かわまちづくり計画について説明。 

 

―意見交換― 

 

（委員） 人口減少により、利用者が減っていくなかで、委員以外の多くの住民の関心を持っても

らう必要がある。また、サイクリングロードの中でも、道路部分に課題がある。例えば、

走りずらい箇所があったり、安富地区付近で国道を渡らないといけない箇所がある。ま

た、横田地区の整備拠点の先に行くために国道を渡る必要から、サイクリングロード全

域の利用としては課題が残っており、道路の担当者と連携して今後の取り組みをすす

めていく必要がある。 

 

（事務局） 施設整備完了後もモニタリング期間を設けており、利用者へのアンケートを実施し、改

善等を図っていく。サイクリングロードについても、道路の担当者と昨年から協議を行

っているため、方向性が決まり次第説明を行いたい。 

 

（委員） 河川協力団体として草刈りを行っている。今後の計画で、やぶさめ公園に張芝をする予



定になっており、張芝を行った場合、高頻度で芝刈りを行う必要がある。具体的に誰が

管理し、整備していくのか確認したい。高津公園周辺が河床掘削されると聞いている。

今後、工事の変更が可能であれば駐車場として残していただきたい。 

 

（事務局） 維持管理については、今後この協議会で協議していきたいと考えている。駐車場に関し

ては現時点で未定である。 

 

（委員） 生態系への配慮についてはどのように検討しているのか。また、豊田公民館付近の案内

看板の内容が古いため更新をしていただきたい。更新にあたっては監修したい。 

 

（事務局） 生態系への配慮、看板の更新については、検討させていただく。 

 

（委員） 横田地区の整備箇所が鮎の友釣り専用区になっており、施設整備や今後の利活用に影

響が出るのではないか。 

 

（事務局） 横田地区でイベント等を行う場合は、漁業者へ注意看板等により事前に周知を行い、漁

協にも事前に周知をしている。 

 

（事務局） 漁協へは環境整備の計画について、事前に情報共有を行っており、その際、同様の話が

あった。県へ確認したところ、整備をすることについては問題はない旨の確認をした。 

 

（委員） この協議会は、令和 9 年度までに維持管理と利活用の計画を策定するという目的でよ

ろしいか。また、計画は益田市の計画となるのか。 

 

（事務局） 令和 10 年度以降の利活用・維持管理を進めていくために、令和 9 年度までに利活用、

維持管理の方針を議論、決定していく必要がある。 

 

（委員） 施設整備によって、川辺に人が近づきやすくなることが考えられる。安全対策面で工夫

されているようなことはあるのか。 

 

（事務局） 現時点で工夫等はしていない。材質等で工夫ができないか検討させていただきたい。 

 

―次回協議会について― 

 

（事務局） 今年度は全 2 回の開催を予定しており、次回協議会は 2 月 20 日（火）を予定している。

詳細は決定次第連絡させていただく。 

以上。 


